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A
ção da Bahia (SEC), cerca de
660 mil estudantes ocuparão
as salas de aula em todo o
estado. Muitos desses alu-
nos foram transferidos da
rede privada para a rede pú-
blica de ensino. Isso ocorreu
pois, neste ano, as mensali-
dades das escolas privadas
sofreram um reajuste consi-
derável. Além dos pais preci-
sarem lidar com o aumento
no valor dos materiais esco-

s aulas na rede
estadual de ensino
terão início na pró-
xima segunda-feira
(6). Segundo a Se-
cretaria de Educa-

Alunos deixam rede
privada e migram
para escolas públicas

lares, eles também precisa-
ram tomar uma decisão fren-
te ao reajuste nas mensali-
dades.

De acordo com a SEC,
aproximadamente 250 mil
novos estudantes se matricu-
laram este ano. Esse núme-
ro abrange tanto a rede públi-
ca, quanto a rede privada. Atu-
almente o estado conta com
mais de 1.100 unidades es-
colares.

Mudar os filhos de uma
rede de ensino para outra, foi
uma escolha tomada princi-
palmente por pais que, ainda
durante o período pandêmi-
co, perderam seus empre-
gos, o que consequentemen-
te resultou em cortes nos cus-
tos. Muitos precisaram en-
frentar aumento do combus-

tível e também da cesta bási-
ca. Com o reajuste nos valo-
res das mensalidades ficou
ainda mais complicado man-
ter os pequenos nas escolas
particulares.

Sandra Araújo, de 51
anos, é autônoma e fala so-
bre o motivo pelo qual ela op-
tou por colocar sua filha na
escola pública este ano. “Sa-
mara estava estudando em
uma escola particular. Esse
ano eu estou tentando colo-
car ela em uma pública, mas
ainda não estou achando
vaga na escola daqui do bair-
ro. Precisei transferi-la, pois
a escola particular era até o
5p  ano e também porque a
cada série, o valor vai aumen-
tando. Se eu tivesse condi-
ções, deixava ela na escola

particular até concluir”, disse.
O presidente do Sindica-

to dos Estabelecimentos Par-
ticulares de Ensino da Bahia
(Sinepe), Jorge Tadeu Coe-
lho, explica o motivo do rea-
juste nas mensalidades das
escolas privadas neste ano.
“O reajuste deste ano equiva-
le ao que não teve nos anos
de 2020 a 2022. O aumento
de custo de determinados
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Estado tem cerca de 250 mil novos estudantes, segundo Secretaria de Educação
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itens, a migração de alunos
da rede privada para a públi-
ca e a recomposição do salá-
rio geraram um aperto nas
instituições de ensino parti-
culares. Além disso, as esco-
las também estão pagando
os empréstimos que contraí-
ram na pandemia para poder
pagar os funcionários”, escla-
receu.

Tadeu ainda ressalta que

cada escola calcula o seu pre-
ço a partir de um planejamen-
to de gastos e que não existe
percentual geral de reajuste
para todos. “Reajuste é sem-
pre um assunto delicado,
pois ficamos entre o poder
aquisitivo das famílias e o
custo para prestar o serviço.
No entanto, o setor educacio-
nal privado está consideran-
do estas variáveis”, declarou.

Uma força-tarefa foi
montada para recolher o ras-
tro de lixo deixado após a fes-
ta de Iemanjá no Rio Verme-
lho, em Salvador, na última
quinta-feira (2). Segundo a
Empresa de Limpeza Urba-
na de Salvador (Limpurb),
foram recolhidos aproxima-
damente 81 toneladas de re-
síduos úmidos das faixas de
areia e circuito.  Em 2020,
foram cerca de 70 toneladas
recolhidas.

Para a realização da lim-
peza do bairro, a estratégia
englobou a atuação de 250
agentes de limpeza, de ma-
neira escalonada nas ruas e
acessos, durante o dia do
evento até as 5h de ontem

Rio Vermelho amanhece cheio de lixo
VINÍCIUS VIANA
ESTAGIÁRIO

(3). Para auxiliar na limpeza
da região, foram instalados
236 banheiros químicos, e
utilizados cerca de 28 equi-

pamentos, entre compacta-
dores, triciclo e caminhões-
pipa. Os tipos de materiais
recolhidos durante a limpe-

COLETA
Mais de 80 toneladas foram recolhidas pós-Iemanjá

za não foram divulgados.
De acordo com o presi-

dente do órgão, Omar Gordi-
lho, o crescimento deste
quantitativo se deu em virtu-
de do retorno do evento após
dois anos de pandemia, que
contou com um número mai-
or de festas privadas, pesso-
as da fé, simpatizantes, pas-
santes e turistas. 

“Esse resultado é fruto do
excelente trabalho realizado
por cada um dos agentes de
limpeza e equipes operacio-
nais,  garantindo que as ruas
e praias do Rio Vermelho es-
tivessem limpas após a festi-
vidade. Transcorreu tudo sob
controle, com a Prefeitura
mais uma vez trabalhando de
forma coesa e integrada nos
eventos e festas populares”,
destacou Gordilho.

A TIM estreou como pa-
trocinadora master do  Festi-
val  de Verão Salvador  trazen-
do muita tecnologia e experi-
ências inovadoras para o pri-
meiro grande evento 5G da
Bahia. E o resultado não po-
deria ser diferente: o público
curtiu os shows altamente
conectado. A operadora regis-
trou um tráfego total de 8,7
terabytes, o equivalente ao
envio ou recebimento de cer-
ca de 8,5 milhões de fotos e
vídeos no WhatsApp ou 26 mil
horas de vídeo no YouTube.
Desse volume, 32% passou
pela nova rede 5G, disponível
desde agosto na capital bai-
ana. 

A maior parte dos dados
foi utilizada justamente para
o envio de mensagens, fotos
e vídeos e também para trans-
missões em tempo real. As
velocidades registradas che-

Tecnologia e conectividade
marcaram o Festival de Verão

garam a picos superiores a
1,2 Gbps. Segundo Fabio
Avellar, Chief Revenue Officer
da TIM, o uso do 5G superou
as expectativas, mostrando
uma forte adesão à tecnolo-
gia: ” nossa primeira experi-
ência como patrocinadores
de um dos mais tradicionais
festivais do Nordeste não po-
deria ter sido melhor. Propor-
cionamos uma experiência
inédita para os clientes, com
praticamente um terço dos
dados em altíssima velocida-
de no 5G. Estamos mudando
a realidade dos grandes
eventos, com conexão plena,
e isso nos impulsiona a se-
guir sempre inovando. Refor-
çamos nossa ligação com a
música ao mesmo tempo em
que destacamos a qualidade
dos nossos serviços, nos
aproximando ainda mais dos
consumidores”, comenta. 

A segunda noite do baile
dançante, promovido pelo
Rubi ao som do Paroano
Sai Milhó, será realizada
neste sábado, a partir das
20h30. Com ingressos
esgotados desde janeiro, os
foliões que garantiram seus
lugares vão curtir uma
apresentação animada e
homenagens.

O repertório, recheado
de grandes sucessos da
MPB, samba-reggae, frevo e
marchinhas de Carnaval, vai
também incluir as canções 
Balancê e Festa do
Interior da inesquecível Gal
Costa. Os arranjos  paroani-
zados,  embalam a festa e
celebram a emoção do
retorno dos encontros, após
dois anos de suspensão

Paroano Sai Milhó anima
baile dançante neste sábado

devido à pandemia. O
público é convidado a ir
fantasiado, o que nos remete
aos antigos bailes que tanto
agitaram a folia momesca e
deixaram saudades. “A
primeira noite foi apoteótica!
Já dá para prever a reedição
da euforia, da contagiante
vontade de brincar e da
busca pelo prazer de cantar
e pular ao som das cordas e
vozes do grupo, na eterna
busca de espalhar a espe-
rança, transformando a
ilusão em um lindo sonho de
criança”, relata emocionado,
Chico Mascarenhas, um dos
fundadores e integrante do
Paroano Sai Milhó. O grupo,
inclusive, celebra no próximo
dia 09 seus 59 anos de
fundação.

 O governador Jerônimo
Rodrigues entregou, ontem
(3), 62 ônibus escolares que
vão atender a estudantes de
55 municípios baianos, além
das unidades da Universida-
de do Estado da Bahia (Uneb)
de Senhor do Bonfim e Barrei-
ras. O ato aconteceu no pátio
da Secretaria de Educação, no
Centro Administrativo da Bahia
(CAB), em Salvador, na pre-
sença de autoridades, dentre
elas, o vice-governador Geral-
do Júnior, a secretária da Edu-
cação Adélia Pinheiro, depu-
tados e prefeitos. Os veículos
atenderão a estudantes da
rede pública que moram na
zona rural e precisam de trans-
porte para o deslocamento até
a escola mais próxima.   

“Estamos a três dias do
início do ano letivo, então, são
mais ônibus para qualificar o
transporte escolar. E nós que
queremos fazer educação in-
tegral ajudamos os prefeitos
que precisam disso. Vamos
investir mais na frota, pois é
importante a qualidade desse

Estado entrega ônibus escolares
para estudantes da zona rural

transporte escolar. É para os
estudantes, é para os moto-
ristas e tudo mais”, afirmou
Jerônimo Rodrigues, que de-
talhou que o transporte esco-
lar é feito com recursos da
União, estados e municípios. 

 
TRANSPORTE ESCOLAR 

Para o ano de 2023, o
Governo do Estado destinou
R$ 100 milhões de reais para
o Programa Estadual de
Transporte Escolar (Pete),
executado pela Secretaria de
Educação (SEC).  A política
tem como objetivo transferir
recursos financeiros direta-
mente aos municípios o trans-
porte escolar de alunos de en-
sino médio da rede pública
estadual, residentes no meio
rural.  Municípios que compro-
vem a realização de transpor-
te escolar de alunos matricu-
lados no Ensino Médio em
área rural para escola da rede
pública estadual localizada
em outras cidades também
podem solicitar recursos do
Pete/BA. 

Obras do Hospital Veterinário
ultrapassam 60% de conclusão

As obras do Hospital Ve-
terinário de Salvador, realiza-
das pela Prefeitura no bairro
de Canabrava, ultrapassaram
60% de conclusão esta sema-
na. Toda a estrutura de pare-
des (alvenaria) está pronta e
a construção da cobertura do
segundo pavimento está a
todo vapor. A expectativa é que
o equipamento seja entregue
no primeiro semestre deste
ano.

 A unidade hospitalar de-
verá unificar o atendimento
público a animais domésticos
na capital baiana. A escolha
por Canabrava ocorreu devido
à localização estratégica, pró-
xima ao estádio Manoel Bar-
radas e com acesso fácil de
diversas vias da cidade. 

“Esse sonho está cada
vez mais perto de ser realiza-
do. Os soteropolitanos terão
acesso a pronto-atendimen-
to, cirurgias para quando o
animalzinho sofrer algum aci-
dente ou precisar de uma in-
tervenção de urgência, sem

pagar um centavo por isso.
Vamos oferecer um serviço
com todo carinho e amor e de
forma gratuita”, ressalta a ti-
tular da Secretaria de Susten-
tabilidade, Resiliência e Pro-
teção Animal (Secis), Marcel-
le Moraes.

 O investimento é de apro-
ximadamente R$6 milhões
para construção do equipa-
mento, que terá dois pavimen-
tos (térreo e primeiro andar)
numa área de aproximada-
mente 1,4 mil m². A unidade
terá supervisão da Diretoria de
Proteção Animal (Dipa), que
recentemente passou a ser
integrada à Secis.

 O equipamento prestará
atendimento ambulatorial, in-
ternamento, raio X e vacina,
além de exames de imagem,
centro cirúrgico, entre outros
procedimentos. Os tutores
poderão recorrer a diversas
especialidades que serão
ofertadas aos pets, a exem-
plos de ortopedia, oftalmolo-
gia e trato reprodutivo.


